

## ECOLE / RPI

NOM	RPI TAIZE-MISSE	DATE DE LA REUNION
COMMUNES	TAIZE ET MISSE	14/03/2022

### Participants (préciser A : absent, Exc pour excusé)

Représentants des parents d'élèves	Education nationale	Collectivités	Autres participants
<b>Titulaires :</b> - BAUDOIN Noëlla - BERNIER Amélie - FRADIN Anaïs - LOUET Sébastien - PRIMAULT Delphine  <b>Suppléantes :</b> - PRIMAULT Solène	<b>Présidentes :</b> - DUPRE-GUERIN Magali - PUCHAULT Flavie  <b>Enseignantes :</b> - GONNORD Cloé (exc) - LABBE Erika - LHOMEDET Aurélie - RAOUL Pauline - BABIN Océane (exc) - SEGUR Laetitia (exc)  IEN : - TAVANT Clémentine (exc)	M. DINAIS : maire de Taizé-Maulais Mme BABIN : adjointe aux affaires scolaires à Taizé-Maulais Mme Dionneau : adjointe Plaine et Vallées Mme HEBERT : adjointe aux affaires scolaires à Missé M. FORT : maire de Missé (exc) M. THEBAULT : adjoint aux affaires scolaires à Thouars (exc)	<b>DDEN :</b> - BONNEAU Florence (exc) - LE MOING Martine

Pour introduction, les présidentes nomment un/une secrétaire de séance :

Rappel :

### Ordre du jour

- Effectifs et organisation pédagogique pour la prochaine rentrée
- Projets de l'année en cours et sorties scolaires
- Demandes des enseignantes
- Questions diverses

Cette période a été assez chaotique suite à la montée en puissance des infections au COVID-19. De nombreux élèves ont été absents les uns après les autres. Les enseignantes des deux écoles ont également été absentes et pas toujours remplacées. Nous remercions l'ensemble des parents pour leur compréhension.

#### 1. Effectifs et organisation pédagogique pour la prochaine rentrée

Cette année encore, il n'y aura pas de portes ouvertes mais des visites individuelles de l'école de Missé sont proposées aux familles des futurs nouveaux élèves.

Une information aux familles est passée la semaine de la rentrée des vacances de février.

L'inscription administrative est gérée par la mairie de Thouars depuis la dernière rentrée. Les parents qui ont pris contact avec l'école recevront par mail les instructions pour l'inscription des nouveaux élèves une fois que les services de la mairie nous les auront communiquées (pas de date communiquée pour le moment). Une réflexion sur la dématérialisation des inscriptions est en projet.

**Les élèves déjà scolarisés sur le RPI cette année n'ont aucune démarche à effectuer.**

Effectifs attendus pour septembre 2022 :

TPS	PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2	TOTAL
	11	14	8	12	8	15	11	12	92

Les chiffres sont donnés à titre indicatif.

Il est difficile de prévoir le nombre d'inscriptions en PS (enfants nés en 2019) dans la mesure où ces enfants ne sont pas scolarisés cette année. Par ailleurs, ces données ne tiennent pas compte des éventuels maintiens, des départs de certaines familles ou de l'arrivée de nouvelles.

Au vu de la baisse des effectifs pour la rentrée, nous avons été informées par mail le 11 février de la fermeture d'une classe sur le RPI. La décision a été prise par l'Inspecteur d'Académie après consultation du Comité Technique Spécial Départemental et du Conseil Départemental de l'Education Nationale.

Par conséquent, voici la proposition de répartition pour l'an prochain. Ces répartitions seront confirmées lors du dernier conseil d'école.

(TPS)/PS/MS	GS/CP	CE1/CE2	CM1/CM2
25	20	23	23

En fonction de l'effectif de la classe de PS/MS, il est possible que nous ne puissions pas accueillir de TPS l'année scolaire prochaine. De même, si beaucoup d'élèves de PS font leur rentrée en septembre prochain, il est possible que nous devions envisager des triples niveaux même si cette configuration est moins confortable pour les enseignants et pour les élèves.

Les CE1 pourront visiter l'école de Taizé en fin d'année scolaire.

## 2. Projets de l'année en cours

Le thème de l'année est : à la découverte des contes, mythes et légendes

Cette année, le COVID perturbe un peu les projets prévus mais certains ont quand même pu avoir lieu.

Plusieurs projets ont déjà été réalisés depuis le premier conseil d'école :

Le **vendredi 17 décembre** : spectacle de Noël pour tous les enfants du RPI qui s'est décliné différemment cette année. Les enfants sont allés au cinéma de Thouars le matin pour Missé (4 courts métrages dont Le Noël de Petit Lièvre Brun) et l'après-midi pour Taizé (Vaillante). Le Père Noël est également passé sur les 2 sites et a offert des cadeaux d'un montant de 250 euros par classe et un livre par élève (offerts par l'APE) et des chocolats offerts par l'association de cantine.

Le **mardi 8 mars** : les enfants de CM1-CM2 se sont rendus au musée de la Résistance de Thouars, assister à l'exposition sur la Résistance en lien avec le livre que nous avons lu et profiter d'une animation avec intervenant *Être un enfant caché sous l'Occupation*. Le transport et l'animation sont pris en charge par la commune de Thouars dans le cadre du projet « Passeport du civisme »

**Dans le cadre de la journée internationale de la femme**, les CE1-CE2 et CM1-CM2 ont travaillé sur le projet de notre collègue Samuel BOURGRIER, CPC, intitulé "Champs d'elles".

Il s'agit d'énigmes relatives aux femmes célèbres de notre histoire. Autour du visage de cette inconnue illustre, les élèves ont dû mener l'enquête pour découvrir son identité.

### **Semaine des mathématiques**

Du 7 au 11 mars, les élèves de l'école de Missé et deux classes de l'école de Taizé (CE1-CE2 et CM1-CM2) ont résolu les énigmes proposées par le Groupe mathématiques des Deux-Sèvres. Ces énigmes étaient déclinées autour de 4 axes : les arts plastiques, l'EPS, la santé et la géométrie.

### **Bilan du concours du calcul mental**

Depuis trois ans déjà, les élèves de l'école de Taizé s'entraînent sur les tablettes au calcul mental. Commencé début novembre, l'entraînement s'est terminé par un concours mi-février, proposé par le conseiller départemental numérique de la Charente. Les enseignantes ont remarqué de véritables progrès pour certains élèves.

### **Prêt de jeux de société**

Les prêts de jeux de société se poursuivent dans la classe de GS/CP. Ils ont lieu environ 2 fois par période. Les élèves peuvent les garder 2 jours.

**Tout au long de l'année**, les élèves de Taizé participent au prix des Incorruptibles en lisant plusieurs livres présélectionnés dans chaque classe. Ils devront voter au mois d'avril pour leur préféré.

Une intervention de Mme Rame la bibliothécaire de Brie dans les classes de Taizé a permis aux élèves de distinguer au mieux légendes, contes et mythes. Les enseignantes la remercient aussi pour les prêts de livres sur le thème de l'année.

Les élèves de Missé bénéficient d'ateliers « emprunts » et d'ateliers « lectures » à la bibliothèque de Missé. Ces temps sont animés par des bénévoles de la bibliothèque.

### **Théâtre**

L'ensemble des classes de Taizé est allé au théâtre le 13/01 pour les CE1-CE2 et CE2-CM1 regarder *Panique au bois béton*, concert de musiques urbaines s'articulant autour du conte et *Il a beaucoup souffert Lucifer* pour les CM le 28 février, traitant du harcèlement et de la mythologie. Un transport a été pris en charge par la ComCom et l'autre par l'APE.

### **Projet avec Samuel Rémérand**

Suite à son intervention sur l'école l'an dernier, M. Rémérand, professeur de sciences en lycée, a mis à la disposition des CE2-CM du matériel (différents crânes et outils) afin d'aborder l'évolution humaine. Ainsi les élèves ont pu profiter de sa venue pour manipuler, comparer, mesurer en février..

Il est aussi intervenu en sciences auprès des CE1-CE2 de manière plus allégée pour travailler sur la classification des animaux.

### **Projets à venir :**

Le **mercredi 23 mars**, les élèves de l'école de Missé fêteront Carnaval. A cette occasion, ils pourront venir déguisés à l'école. Cette matinée sera l'occasion de réaliser des activités sur ce thème.

### **Théâtre**

Le **mercredi 25 mai**, les élèves de l'école de Missé se rendront au théâtre de Thouars pour voir le spectacle *Le complexe du pingouin*. Le coût du transport sera pris en charge par la Communauté de Communes.

### **Projet jardin**

La société Rouge Gorge a fait don de 6 palox à l'école de Missé. Les employés communaux les ont réparés et baissés d'une hauteur. Ils ont été / seront peints par les élèves puis seront installés dans la petite cour qui permet d'accéder à la bibliothèque.

Les employés communaux ont planté des arbustes fruitiers dans le parterre et les élèves réaliseront des plantations dans les palox au printemps.

### **Graines de lecteurs**

Le prix Bouilles de lecteurs évolue. Tous les 2 ans, un projet « Graines de lecteurs » sera proposé en parallèle pour les élèves de maternelle. Il s'agit d'un projet d'éducation artistique et culturelle autour des auteurs et illustrateurs de livres pour la jeunesse. Le travail d'un artiste sera mis à l'honneur et des rencontres seront organisées avec lui.

En 2022, il s'agira de l'illustrateur Christophe ALLINE. Dans le cadre de ce projet, les élèves des 2 classes de Missé découvriront des albums de l'illustrateur puis celui-ci viendra dans les classes pour des rencontres/ateliers artistiques entre le 4 et le 6 mai.

Le projet scolaire sera couplé de manifestations tout public dans les bibliothèques du réseau lecture.

### **Projet eau et paysages**

L'intervenant M. RARD assiste l'enseignante des CE1-CE2 lors de plusieurs venues sur l'école pour travailler sur ce thème autour de Taizé.

### **Projet classe découverte**

Comme les années précédentes, les élèves de CE2, CM1 et CM2 du RPI de Taizé-Missé partent en classe découverte. Les élèves partiront à la Bourboule en Auvergne du lundi 4 avril au vendredi 8 avril 2022 avec deux autres classes de l'école 1,2,3 Soleil de St Léger de Montbrun. La classe de découverte s'inscrit dans un projet plus large sur l'année. C'est le point fort d'une année de travail en commun dans différents domaines (éducation à la vie sociale, français, mathématiques, sciences). L'ADCT, l'Association Des Classes Transplantées, alloue un budget par enfant. C'est avec ce budget (300 € par élève, cette année) que les classes du Thouarsais organisent leur séjour. Pour boucler le budget, des ventes ont été proposées par les enseignantes.

### **Les Projets EPS :**

Les séances à la piscine de St Varent sont prévues pour les CM1/CM2, prioritaires afin de préparer l'Attestation du Savoir Nager avant le départ au collège. La formule change cette année : les élèves bénéficieront de deux séances par semaine (lundi après-midi et vendredi matin du 09/05/2022 au 10/06/2022).

Un cycle basket de 4 à 5 séances est mis en place sur Taizé pour tous les CE2, CM1 et CM2 par un intervenant du club de basket de Thouars Kalilou KAMARA.

### **Projet éducation musicale :**

avec Benoît Guerbigny pour les classes de Taizé : interventions autour d'un instrument de musique (l'accordéon), mise à disposition des élèves de 10 accordéons en accord avec le Conservatoire de Thouars. Possible soirée de restitution à la salle des fêtes de Ligaine avec un groupe trad le vendredi 3 juin au soir.

A Missé, les deux classes vont bénéficier d'interventions en danse avec Christelle Ferrois en lien avec les contes (5 séances chacune). Celles-ci débuteront début avril et se poursuivront après les vacances d'avril.

### **Visite du collège Jean Rostand**

Une visite du collège aura lieu en fin d'année. Le repas sera offert aux CM2, les 3 CM1 seront pris en charge par Mme Raoul.

### **Sortie de fin d'année :**

A l'étude

Le coût des transports est pris en charge par la Communauté de communes (1 sortie par site par semestre) ou l'APE que nous remercions.

Date de la fête de fin d'année : à confirmer (selon l'évolution du protocole sanitaire)

### **3. Travaux, réparations et demandes à la mairie**

#### **A TAIZE :**

- Nous signalons le départ de Mme GAUDINEAU, employée communale. Nous lui souhaitons une bonne continuation.
- Les enseignantes souhaitent un nettoyage du garage à chaque vacances afin d'y enlever la poussière et les feuilles qui s'y accumulent.
- Deux détecteurs de CO2 ont été installés à l'école.
- Les enseignantes souhaitent signaler qu'un ordinateur a été acheté avec la caisse école pour la classe de CE2-CM1 (celui utilisé auparavant était celui de Mme Raoul). Il faudrait envisager pour la mairie de réinvestir dans quelques achats (celui de la classe de CM ne tient plus trop et celui de la direction montre des signes de fatigue).

#### **A MISSE :**

##### **Travaux effectués :**

- Des alarmes incendie ont été installées pendant les vacances de Noël.
- Le meuble sous l'évier de la classe de GS/CP a été installé.
- La porte du couloir de la classe des GS/CP a été remplacée.
- Des radiateurs ont été installés dans la salle de motricité et dans la classe de GS/CP.
- Une maintenance des ordinateurs a été effectuée pendant les vacances de février. Certains ont été réinstallés ; d'autres, trop vieux, sont restés en l'état. Un point sur les besoins a été fait par Thomas CAILLEAUD du service informatique de Thouars. Le budget sera voté en mars pour l'ensemble des écoles de Thouars.
- Des palox ont été installés dans la cour de récréation pour réaliser des plantations. Ils ont été / vont être peints par les élèves.
- Des travaux ont été effectués dans la cour pendant les vacances de février afin de préparer l'installation des futures structures qui devrait avoir lieu pendant les vacances d'avril.

##### **Demandes :**

- La peinture de l'évier des toilettes des GS/CP devrait être refaite pendant les vacances d'avril.
- Les enseignantes de la classe de GS/CP souhaiteraient que des stores soient installés sur les vitres entre le couloir et la classe. La trop forte luminosité empêche parfois les élèves de voir. Un menuisier est venu prendre des mesures.

### **1. Questions diverses**

1) Comment se passe le calcul du prix par enfant pour la classe découverte ?

L'ADCT, l'Association Des Classes Transplantées, alloue un budget par enfant. C'est avec ce budget (300 € par élève, cette année) que les classes du Thouarsais organisent leur séjour.

A ses débuts, cette association avait pour objectif de faire partir les enfants à la neige. Mais aujourd'hui, des classes culturelles, scientifiques, etc...sont réalisées. Le financement provient de la Communauté de Communes et de chaque commune qui verse 1 € par habitant à l'année. Il est demandé ensuite une participation à chaque famille dont un enfant participe à une classe transplantée.

La participation financière des familles est fonction de l'avis d'imposition (ligne 14) des parents : 5 tranches sont définies : de 70 à 170 €.

Pour info, le séjour revient à 325€ par enfant.

**2) Serait-il possible d'avancer les horaires de la garderie de Missé de 7h à 18h30 (au lieu de 7h30 à 19h), ces horaires étant plus adaptés aux besoins de certains parents ?**

L'amplitude horaire n'étant pas modifiée, cette possibilité **pourrait** être envisagée mais pas avant la rentrée de septembre prochain. La mairie pourrait éventuellement faire passer un questionnaire aux familles dont les enfants fréquentent la garderie de Missé afin d'évaluer les besoins des parents et de voir si une modification des horaires est nécessaire ou non.

Fait à TAIZE

Le 14 mars 2022

Levée de séance : 20h10

Le président / La présidente du Conseil d'École  
Flavie PUCHAULT et Magali DUPRE-GUERIN

Le / la secrétaire de séance